
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下高のデータ ( 1１ / 1 現在 ) 
人口  578   人  （前年同月比 -18 人 ）  

233 世帯 （前年同月比 -3 世帯） 

下高自治振興区広報誌 第 １０４ 号 ( １１ / ２０ 発行) 
〒727-0423 庄原市高野町下門田 8 

☎＆FAX：0824-86-2679  Mail:simotaka8@gmail.com 

下高自治振興区だより 
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なんずかんず下高 
みんなが主役 みんなで創る みんなの下高 

しもたか 

11 月 
 

第10４号 

令和元年 

第 4 回円卓会議 開催 

 高野地域 
創生事業 

あば村は 115 年続いた村で、鳥取県との県境に位置し、雪も降る地域です。平成の大合併で津山市になり 

ました。人口は 505 人、219世帯（H31.1.1）。保育所、学校、ガソリンスタンド、商店が無くなり、役場も 

支所から出張所に縮小され、逆境ばかり。このままではいけないと「あば村 

宣言」をされ、一つになって地域づくりが開始されました。 

あば村運営協議会の中に、役場を模して 5つの事業部（防災・防犯や買い 

物支援、あば村 PR活動など）を組織し、それぞれ独立して運営しながらも緩 

やかに連携していること。あば村づくりの 3本の矢として、地域の暮らし・ 

仕事づくり・移住定住の取り組みの詳細をききました。 

あば村と比べて高野には残っているもの、恵 

まれているものがたくさんあると感じました。しかしこのままでは人口は減少して 

いき、なくなっていくものが増えていきます。今回視察で高野でも出来そうなこと 

を高野なりに考えていけたらと思います。アンケートにもやりたいことなどがたく 

さん書かれていました。今回の視察で高野の未来のイメージができたのではないか 

と思います。 

視 察 研 修 

みんなで円になって、視察研修「あば村」へ行っての感想をみんなで共有しました。その後は、前回の振り返

りをして、今の高野に必要なことが示されました。 

１．①「高野未来会議」 高野がひとつとなって未来を考えていく組織を考える 

２．３つの未来会議 ②教育 ③経済 ④定住   

３．⑤高野住民の決起集会を計画する会 

後半は、上記の 5つのグループに分かれて、それぞれで話し合い 

がスタートしました。次回の円卓会議は 12月 20日です。それま 

でにグループで話し合ったことをまとめてくるという宿題をいた 

だきました。各グループの詳細（まとめ）を次号でお知らせしたいと思います。 

岡山県津山市 
「あば村」 

旧小学校 1階を加工施設に 

あ
ば
商
店
と 

ガ
ソ
リ
ン
ス
タ
ン
ド 

地
域
の
拠
点
に 

加
工
グ
ル
ー
プ
の
方
が 

作
ら
れ
た
『
あ
ば
弁
』 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下高自治振興区だより 

 

2 

 



 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下高自治振興区だより 

 

3 

 

11 月 10 日（日）開催されました。比和運動総合公 

園をスタート・ゴールで、アップルロードを折り返 

す 60km コースで、高野町内は昨年とだいたい同 

じコースでした。マラニックの楽しみであるエイドステーションは今年も下高は 2 箇所で、農家キッチンとまりでサン

ドイッチとトマトジャム、岡大内ではりんご、りんごジュース、パウンドケーキでおもてなしをしました。県内や近県は

もちろん、関西や九州、東京から参加された方もおられ、エイドでおいしいものを食べて、景色を楽しめたと思います。 

高野地域自治振興区連絡協議会 
第 2 回教育部会 （10/17） 

第 3回比婆いざなみ街道マラニック 

いざなみック 2019 

今回は、学校統廃合のメリット・デメリットを考えるワー 

クショップを開催しました。実際に高野の中学生が口和中学 

校へ通うときのメリット・デメリットを、子ども・保護者・地

域・先生・行政の 5つの立場で考えました。友だちが増える！保護者も増える

ので役員の負担が減る・生徒数増えれば集団活動がしやすくなる！などメリット

が出ました。デメリットは、通学や送迎が負担・学校が遠いので様子わからな

い・若い人が帰ってこなくなる・先生に 1人 1人きちんとみてもらえない・先生と保

護者の連絡が大変になるのではと先生を心配する意見もありました。高野中

学校がなくなることで地域のメリットは何もない‼という意見もありました。 

それから、10月 11 日（金）に高野小・中学校で開催された「広 

島県へき地小規模校研究大会（庄原大会）」に教育部員が参加し 

ましたので、参加者から報告がありました。小規模学校の課題「人 

間関係の固定化」について、教育部でもまさに考えていこうとし 

ていたので、学校でも取り組んでおられるところに教育部も連携 

していけたらと思います。 



おくりもの  

木曽 憲幸 様  上原 将治 様  
下高自治振興区へのご芳志ありがとうございます。 
ご趣旨を大切に葬儀備品の充実に活用させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行 事 名 開 催 日 時 参 加 費 内     容 

   シモタカフェ 
  クリスマス会 

12 月 9 日月曜日 

19：00～21：00 

おとな 300 円 

こども無料 

場所：下高自治振興センター和室 

詳しくはちらしをご覧ください 

地域で元気を 
育てる会 

12 月 10 日火曜日 
10：00～12：00 

200 円 
（お茶代） 

講演 利用者さんに合った靴選び 
～靴によって「歩きやすさ」や 
   「転倒のしやすさ」の変化～ 

場所：高野保健福祉センター 

わら細工教室 

＜期間限定＞ 

12 月 16 日月曜日 

12 月 17 日火曜日 
19：00~21：00 

300 円/回 

12 月は「しめ縄」作りです 

詳しくはチラシをご覧ください 
申込締切：11 月 29 日（金） 

  パソコン教室 
  ＜サークル＞ 

毎月第 2･3･4 
金曜日 

14:00～16:00 
2,000 円/月 

パソコン操作の 
基礎から応用まで 

新メンバー募集中です♪ 

 書道教室 
 ＜サークル＞ 

毎月第 2･4 月曜日 

13:30～15:00 

2,400 円/月 

 

(教材費実費) 

毛筆を中心に学びます 

新メンバー募集中です♪ 
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イベントばかりの 11月も残りわ

ずか。今年で 2 回目の「防災訓練」もとりあえず

終わり一安心。問題や課題もいくつかありました

ので次回頑張ります。（訓練の様子は次号で）もう

すぐ 12月。やっと紅葉したかと思うともう雪の心

配が始まりました。令和元年もあっという間に終

わります。今年もあと少し！！      岩本 

下高自治振興区だより 

 

休館日のご利用について 

葬儀等の緊急時にはこちらの番号に連絡をお願いいたします。 

080-1928-4276 

高野の教育の魅力化をみんなで考えていく 

高野地域自治振興区連絡協議会「教育部」 

参加申込：下高自治振興区(86-2679) 

編 集 後 記 

〇マラニックエイドステーション運営の打ち合わせ 
 11 月 10日（日）のマラニックに向けて、エイドステーション運営 
のための役割分担、準備物について最終確認をしました。 

〇高野地域自治振興区連絡協議会教育部の報告 
10 月 17日（木）に開催した第 2 回教育部会についての報告をしました。 
詳しくは 3ページをご覧ください。 

〇来年度の七夕祭りについて 
 自治会が一つになって参加でき、高野町が盛り上がる祭りを考えていきたいと思います。 

〇高野地域創生事業 
 第 3回の円卓会議の報告をしました。詳しくは前号の広報誌をご覧ください。 
 11月 9日の視察研修についてお知らせしました。 

〇防災訓練について 
11 月 17日（日）開催の防災訓練についてタイムスケジュールなど確認しました。 
また、訓練に向けて説明会を開催することを案内しました。 

〇おたがいさまネット 
 毎月各自治会で変更の確認をしています。 

 
11/5 
防災訓練説明会の様子 


